

## Homélie du dimanche 30 octobre

Le texte est bien connu ! Mais, il convient de relire de près.

Jésus est entré dans Jéricho et il traverse la ville. La foule est venue en grand nombre pour le voir, mais aussi pour l'écouter. On se dit : « C'est un prophète » ! Et certains se demandent s'il ne serait pas le messie, l'envoyé promis par Dieu.

Dans cette foule, il y a un homme de petite taille. Il s'appelle Zachée. Il est percepteur. Il récolte l'impôt auprès des Juifs pour le transmettre aux Romains et au passage il se remplit les poches. Il est cordialement détesté et méprisé par tous. Mais c'est un personnage important. Car il est riche et la richesse, de tout temps, a procuré un statut social.

Zachée tient à voir Jésus, mais comme il est de petite taille la foule l'en empêche et donc il court en avant, là où doit passer Jésus : comme pour le Tour de France, on avait prévu un itinéraire. Et il monte sur un sycomore, c'est-à-dire sur une sorte de figuier. Ce ne devait pas être bien haut, mais, cependant, au-dessus de la tête des gens. Suffisamment, en tout cas, pour voir Jésus.

Mais si Zachée peut voir Jésus, Jésus peut voir Zachée. Et ce percepteur, perché sur son sycomore, attire son regard. Et, du coup, Jésus lui dit qu'il va aller chez lui. Ce n'est pas précisé : pour une simple visite, ou pour manger ou même pour loger. On ne sait pas. En tout cas, Jésus décide d'aller dans la maison de Zachée. Zachée, lui, est tout joyeux et dégringole de l'arbre.

On comprend la joie de Zachée. C'est un moment de gloire pour lui. Toute cette foule était venue acclamer Jésus et Jésus décide d'aller chez lui. Quel honneur ! D'autant que, comme je l'ai dit, il est méprisé et haï par les gens. Zachée est joyeux, mais il est, aussi, très surpris. Il ne s'attendait pas à une telle chose. Il avait eu un fort désir de voir Jésus, peut-être de l'entendre., mais il n'imaginait pas qu'ils se parleraient ! Et encore moins que Jésus viendrait chez lui.

On se demande ce que Zachée avait en tête au moment il montait dans son sycomore. Que savait-il de Jésus ? On peut penser qu'il avait appris que Jésus faisait bon accueil aux gens comme lui. La foule était venue parce qu'elle avait entendu parler de Jésus et Zachée était comme elle. Ce n'était, donc pas de sa part une simple curiosité. Zachée était vraiment intéressé par Jésus et sa prédication. Mais était-il prêt à changer de vie ? Là on peut en douter. Et pourtant c'est ce qui va arriver.

Lorsque Jésus s'invite chez Zachée, la foule proteste. On a le mot technique de la Bible : « ils murmuraient » contre lui. Tout le monde se dit : « On était venu voir et entendre un prophète et voilà qu'il va chez un pécheur. Chez cette ordure de Zachée. Chez ce collabo ! Ce Jésus, en fait, c'est un faux prophète et certainement pas le messie ! » Bien sûr Jésus entend, mais il ne réagit pas. Pourtant, quand il le veut, il sait répliquer. Il a un revers de fond de court plus efficace que celui de Nadal ! Ce silence est une attitude délibérée et bien réfléchie de Jésus : il va laisser parler Zachée. Il sait qu'il l'a touché au profond de son cœur et donc il le laisse faire. Et Zachée réagit comme Jésus l'avait prévu et voulu. Il dit à la foule : « Je donne la moitié de mes biens aux pauvres et si j'ai volé quelqu'un je lui rends au quadruple. » C'est tellement généreux que l'on se demande s'il va lui rester quelque chose !

Jésus a donc parfaitement réussi son coup. Zachée est complètement retourné et il défend Jésus ! A cette foule, qui ne l'accuse pas lui, mais qui murmure contre Jésus, il objecte sa conversion. Et Jésus n'a plus qu'à conclure : « Vous l'aviez exclu du peuple, mais lui aussi est un enfant d'Abraham ! ».

Personnellement j'imagine volontiers le petit sourire en coin de Jésus, mais plus encore sa joie profonde. Zachée était enfermé dans sa logique d'argent et le voilà libre. Pour nous, frères et sœurs, cela veut dire qu'on prend un risque si l'on monte sur un sycomore. A trop vouloir voir Jésus, on va changer de vie. Je doute que beaucoup d'entre nous soient prêts à donner la moitié de leurs biens, mais, cependant, nous sommes tous amenés à changer et c'est toujours cela que provoque une vraie rencontre de Jésus. Laissons-nous rencontrer ! Amen.

